
Открываем тетрадочки 

• Четвёртое февраля.
• Классная  работа

Словарь: кровать
Составьте предложение с этим словом , 
подчеркните грамматическую основу





Имя существительное-

часть речи
Кто?                             Что?

одушевлённые         неодушевлённые
собственные             нарицательные

Единственного и множественного числа

мужского        женского       среднего рода
он, мой          она, моя       оно, моё



Рассмотрите рисунки и прочитайте записи. 
Произнесите слова, определив звуки на конце 
слов, сравните их.

врач мышь нож рожь

Как видно, на конце одних существительных 
пишется «ь», на конце других существительных 
мягкий знак не пишется. Почему? Узнаем на уроке.
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Правописание ь после шипящих на 
конце имён существительных



о Мягком 
Знаке

Сказка

6



Как-то в волшебной стране                        
Произошло землетрясение. Буквы так 
и попадали из книг.



• А когда все утихло, буквы снова стали 
собираться в слова. Один только 
Мягкий Знак не знал, куда ему встать.



   Пошел он к словам 
мужского рода, а 
они не берут его к 
себе, говорят, что не 
мужское это дело - 
смягчаться, они 
воины, им нужны 
нож, плащ, шалаш 
для отдыха.



Опечалился Мягкий 
знак и побрел к 
словам женского 
рода. Идет и 
думает:

«Женщины добрые, 
они меня не 
прогонят»



Посочувствовали женщины, поняли, что 
ему нужна помощь и взяли его к себе.



• Захотелось как-то Мягкому 
Знаку найти себе друга. 
Пошел он по тропинке и 
встретил Ежа.



• «Давай дружить»,- предложил 
Мягкий Знак, но Еж ничего не 
ответил. Обиделся Мягкий Знак 
и ушел от Ежа.



• Идет он и плачет. 
Вдруг видит, как у 
дороги колосится 
рожь, а рядом - 
мышь. Пожалела 
она Мягкий Знак и 
оставила у себя 
жить.



• Мягкий Знак был так ей благодарен, что 
с тех пор всегда стал писаться в 
существительных женского рода, 
которые оканчиваются на шипящие.



смягчает 
согласный 

звук

разделяет 
согласный и 

гласный

Ь

Указывает на то, 
что это 

существительное 
ж.р.



Работа по учебнику: 
Стр. 32 упр.53



ПРОВЕРКА
Упр.53

• Весёлая молодёжь(ж.р.), колючий ёж(м.р.), 
скорая помощь(ж.р.), тёплый плащ(м.р.), 
хорошая речь(ж.р.), серая мышь(ж.р.), 
лесная глушь(ж.р.), ночная тишь(ж.р.), 
солнечный луч(м.р.), русская печь(ж.р.), 
чудесный пейзаж(м.р.), спелая рожь(ж.р.), 
второй этаж(м.р.), ловкий циркач(м.р.), 
морской пляж(м.р.).



У существительных женского рода 
после шипящих на конце пишется 

мягкий знак.

У существительных мужского рода 
после шипящих на конце 
не пишется мягкий знак.

ЗАПОМНИ!



Работа по учебнику: 
Стр. 32 упр.57



Спасибо за урок!


